

CELEBRADA ASAMBLEA DE BALANCE DE LA AVIACION AGRICOLA

° Hizo las conclusiones el Comandante Guillermo García

Los pilotos, técnicos, mecánicos y obreros de la Aviación Agrícola de Oriente, recibieron el pasado día 17 la felicitación del miembro del Buró Político del CC del PCC y Delegado en Oriente del mismo Comandante Guillermo García Frías, quien resumió la 1ra. asamblea de balance del Buró del Partido en la Aviación Agrícola y Helicópteros de esta provincia, celebrada en Bayamo.

Durante todo ese día los miembros de la familia comunista de este sector, analizaron el trabajo del Partido realizado durante el año que finaliza, confrontando los logros y deficiencias y se aprobó el plan que contiene los li-

neamientos generales para el aseguramiento de las nuevas tareas para el año próximo.

El Comandante Guillermo García, al pronunciar las palabras de resumen, destacó el papel de la avia-

ción agrícola en la aplicación de la técnica en los amplios planes agrícolas en desarrollo, principalmente en los cultivos de arroz y caña.

La reunión estuvo presidida, entre otros, por el Primer Teniente Julio Rodríguez, jefe de la Aviación Agrícola en Oriente; Pe-

dro Santana, Secretario General del Buró del Partido en la Base; Orestes Torres, Delegado Provincial del INRA y Santiago Acosta, jefe del Plan Arroz en Oriente, así como otros organismos dirigentes vinculados a la aviación agrícola.

Reportó: Luis Morales

Intercambian experiencias los Distritos Urbanos y Comités de Poblados del Partido en la región

Con el objeto de realizar un intercambio de experiencias con relación a las actividades ejecutadas por las direcciones de los Distritos Urbanos y Comités de Poblado del Partido, de reciente creación en nuestra región, el pasado 20 del presente se reunieron todos los secreta-

rios de ese organismo, en la Región de Bayamo.

En el transcurso de la reunión, que estuvo presidida por Julio Báez Medel, Secretario de la COR del PCC Regional, José A. Verdecia, Primer Secretario de este organismo en el municipal Bayamo, y Guido Avilés y Juan M. Reyes Alcolea, de la COR municipal y regional, respectivamente; se pudo determinar como experiencia positiva en el desarrollo de las actividades ideoló-

gicas la celebración de 70 Círculos de Orientación Política simultáneos en los cuatro distritos del municipal Bayamo con una participación de 2 mil 486 personas.

Como resultado directo de este trabajo ideológico se logró que en esta ciudad se incorporaran masivamente al inicio de los cortes de caña en esta región el pasado día 19 una buena parte de la población de los Distritos.

• Ibrahim Verdecia

Carta enviada desde Manzanillo por una pequeña hija de un machetero voluntario permanente, del Poder Local, que corta caña en el plan "José Nemesio Figueredo" de Río Cauto. (Textual)

Mi querido y estimado padre:

Deseo que al recibo de estas cuatros letras te encuentres bien. Por acá está todo como lo dejaste.

Papi cuando vengo por encase de abuela me siento triste al no encontrarte pero a la vez me siento contenta y conmovida de saber que tú te encuentras en un deber de la patria cumpliendo con esa batalla que debemos lograr, que son los Diez Millones.

Dale muchos recuerdo a tío Alvaro y tío César y recuerden corten bien abajo y a la altura de la cintura.

Bueno papi te mandan muchos recuerdos tus hijas, abuela, abuelo, tere, Estela y demás familiares.

Papi voy todos los días a la escuela y he aprobado todas las asignaturas.

Se despide de tí tu hija que nunca te olvida y que te quiere con toda la fuerza de mi corazón.

VIRGINIA GUERRA SANCHEZ

Recuerda papi no dejes cañas en el campo.

¡Los Diez Millones van y de que van van!

Biblioteca Pública "1869"
Departamento JOVEN
Año II
Nro. 208

Combatientes del Cauto

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION
Bayamo, M. N.

23 DE NOVIEMBRE DE 1969 - DOMINGO

Más de 3 200 alumnos secundarios en "La Escuela al Campo"

En la práctica del plan "La Escuela al Campo" partieron en días recientemente pasados hacia los planes agrícolas de nuestra región y la de Manzanillo más de 3 200 alumnos y 315 profesores de las escuelas de enseñanza secundaria básicas correspondientes a nuestro regional.

Las actividades fundamentales que desarrollarán en la agricultura estos jóvenes, para relacionar las prácticas docentes con el trabajo creador como método de formación social y política de los mismos, estará dirigida hacia la recolección de frutos menores. * Roberto F. nseca

MISCELANEAS

El plomo se emplea en la construcción de baterías para acumuladores eléctricos, para envoltura de cables eléctricos, en la fabricación de albayalde, minio y litargirio, aleaciones de tipos de imprenta, de cojinetes, soldaduras, balas y perdigones, así como en tuberías, y en la fabricación de pinturas.

★ ★

• Dos gangsteres hablan:

—¿Qué hace Jimmy?

—Se cayó del andamio y le costó la vida.

—Pero, por Dios, ¿que hacía Jimmy en el andamio?

—Le colgaron.

★ ★

• Pasó en la revista médica militar:

—Vuélvase de espaldas. Haga diez veces flexión con las rodillas. Haga una inclinación profunda. ¡Apto para el servicio!

—Eso me lo podía usted haber dicho a la cara Sr. doctor. ¡Yo no soy ningún cobarde!

SU CANCION:

“EL SOÑADOR”

Cuarteto “Los Britos”

Yo soy un soñador
sí, ya lo sé
mas la realidades sueños son
alguna vez.

Y es maravilloso
soñar con lo que se anhela
y tratar de convertirlo
en realidad.

No hay nada material
que no se pueda lograr
mis manos y mi voz
siempre estarán
dispuestas a luchar.

Por lo que anhelo
por lo que creo,
por el amor
que no debe terminar.

Que soy un soñador,
sí, ya lo sé,
sí, ya lo sé,

Crean brigadas de trabajo en la zafra en el hospital “Carlos Manuel de Céspedes”

Recientemente quedó constituida en el hospital “Carlos Manuel de Céspedes”, de esta ciudad, una brigada integrada por 17 trabajadores los cuales se acogerán al plan de movilizaciones de Fechas Históricas que establece el Plan Político - Ideológico para la zafra del 70, del PCC de Oriente.

En la asamblea que se celebró para dar a conocer lo señalado

arriba, los trabajadores del centro hospitalario citado se comprometieron a librar simultáneamente con la batalla de los 10 millones la de los servicios médicos. Asimismo se informó que los compañeros Conrado Rivero, Luis Vargas y Luis Bazán se hallan permanentes en las tareas de la zafra.

• Víctor Benítez

Actividad política en la “Mario Alarcón”

Se efectuó en días pasados en la Fábrica de Tabacos “Mario Alarcón”, de Bayamo, un amplio Círculo de Orientación Política con el discurso de Fidel pronunciado en el teatro “Chaplin” de la Habana, para iniciar la segunda etapa de la zafra de los diez millones.

Participaron de esta actividad de contenido político 198 obreros de este centro y a lo largo de la

discusión abundaron las intervenciones de los mismos.

Por otra parte se informa que regresaron los dos compañeros de esta fábrica que integran el batallón Bayamo en el contingente “Combate del Uvero”, después de estar disfrutando varios días del estímulo social un viaje a la playa ganado por su digna actitud en este Bon. • Ignacio Cabrera

Positiva actitud en batallón

de Maquinaria

ante la superación cultural

De los 278 trabajadores con que cuenta el batallón de Maquinaria Agrícola número 1 que opera en esta región, 263 se han matriculado para asistir a las clases de superación cultural que comenzarán

a funcionar en dicho batallón.

Esto se dió a conocer en el desarrollo de una reunión celebrada en días pasados en los salones de la CTC regional donde participaron dirigentes de este organismo y del propio batallón.

También se trataron en la citada reunión importantes aspectos de la disciplina laboral, ahorro y calidad, óptimo aprovechamiento de los equipos y otros.

• Víctor Torres Reyna

Realizan tarea social-política trabajadores de Maquinaria

CAUTO CRISTO - Los trabajadores del Taller de Maquinaria de la granja “Roberto Estévez Ruz” de este municipal, participan activamente en la tarea social y política de atender mediante periódicas visitas a los familiares de los compañeros que se han movilizado hacia los cortes de caña en la zafra de los diez millones.

Esta importante actividad la realizan después de cumplir sus obligaciones laborales en su centro. Por otra parte se informa que los trabajadores de dicho taller han establecido compromisos de trabajo voluntario en la propia unidad a lo largo de la zafra y como aporte a la misma.

• Elena Padierna

APUNTES IDEOLOGICOS

MICRO-EMULACION PARA LOS MACHETEROS HABITUALES EN LA ZAFRA DEL 70

Esta micro-emulación que estableceremos en los macheteros habituales, debe estar basada en las características propias de cada provincia, de acuerdo a la organización que tenga.

De acuerdo a la organización que existe en cada provincia de Brigada, Zona, Sector, Plan, Granja, Lote, etc., es prácticamente factible el lograr establecer la micro-emulación, ya que esto serviría para darle mayor impulso al Movimiento Millonario de los Cuatro Pasos del Millón.

El desarrollo de esta micro-emulación parte desde la brigada hasta la provincia y los estímulos que estableceremos serán: Gallardetes, Cohetes y Mochas.

Estableceremos los chequeos quincenales de los trabajadores habituales donde le entregaremos los distintos galardones en cada uno de los niveles.

La micro-emulación de habituales se llevará con el siguiente método:

BRIGADA:

El computador, conjuntamente con el responsable de brigada, serán los compañeros encargados de dirigir la emulación de los Cuatro Pasos del Millón y mantener actualizado, mediante murales y otros medios, los promedios individuales de cada machetero.

ZONA O SECTOR

El responsable de la zona o sector tendrá la responsabilidad de los chequeos de la emulación de cada quincena, señalando las mejores Brigadas y los mejores

Macheteros de su zona o sector, llevando el control por medio del mural quincenalmente.

REGION O PLAN

El responsable de la región o plan será el encargado del control de la Emulación de todas las zonas o planes destacando la mejor Zona, Plan, Brigada o Machetero de su región o plan.

PROVINCIA

Chequeará la Emulación quincenalmente, destacando la mejor Región o Plan, Zona o Sector, Brigada y Machetero, manteniéndolo actualizado.

Cuando en una zona o plan existan campamentos donde pueda organizarse la emulación a nivel de éstos, el responsable de la zona o plan será el encargado de establecer la emulación en los campamentos.

Los estímulos morales que estableceremos serán los siguientes:

ZONA

—a) Se entregará un Gallardete a la Mejor Brigada de la zona o sector "MEJOR BRIGADA POR LOS 10 MILLONES DE LA ZONA O SECTOR".

b) —Sele entregará un Gallardete al Mejor Machetero de la Zona o Sector "MEJOR MACHETERO POR LOS 10 MILLONES DE LA ZONA O SECTOR".

REGION

—a) Se le entregará un Gallardete a la Mejor Zona o Sector de la región "MEJOR ZONA O

SECTOR POR LOS 10 MILLONES DE LA REGION".

—b) Se le entregará un Gallardete a la Mejor Brigada de la región "MEJOR BRIGADA POR LOS 10 MILLONES DE LA REGION".

—c) Se le entregará un Gallardete al Mejor Machetero de la región o plan "MEJOR MACHETERO POR LOS 10 MILLONES DE LA REGION O PLAN".

PROVINCIA

—a) Se le entregará un Cohete a la Mejor Región o Plan del Bon Provincial.

—b) Se le entregará un Gallardete a la Mejor Zona o Sector del Bon Provincial.

—c) Se le entregará un Gallardete a la Mejor Brigada del Bon Provincial.

—d) Se le entregará al Mejor Machetero del Bon Provincial "LA MOCHA DE LA VICTORIA".

Todos estos estímulos serán rotativos en los chequeos quincenales.

De igual forma que serán destacados todas aquellas Brigadas, Zonas o Sector, Región o Plan; también se les entregará a todas aquellas que resulten ser las más rezagadas sus Gallardetes señalando su condición de rezagados.

PERIODICO

"Combatientes del Cauto"

Talleres: José A. Saco 261

Redacción: Cespedes 58 Teléf. 3144

Bayamo, M. N.

PLAN DE EMULACION PARA LOS EQUIPOS DE ALZA EN LA ZAFRA DEL 70

Por la importancia que tiene el alza mecanizada en cuanto al cumplimiento o sobrecumplimiento de las metas trazadas en los chuchos, centros de acopio y centrales, es por lo que se hace necesario ir a la organización de la Emulación en cada uno de los equipos, que tienen esa responsabilidad.

En cada provincia se debe organizar esta Emulación de acuerdo a las características propias de la misma, de no poderse ir a la selección de los mejores colectivos, y los mejores equipos individuales, provincial o regionalmente, se debe organizar de acuerdo a como lo tengan controlado.

La organización será como sigue:

—1.- Establecer la micro emulación entré brigadas de macheteros y el equipo de alza, logrando con esto que la alzadora esté siempre pegada al corte con los macheteros.

a) En esta micro emulación cuando la alzadora no tenga caña en el suelo, se le entregará un gallardete señalando que la brigada de macheteros no ha sido capaz de tener caña suficiente, para que el equipo pueda trabajar. De no ser así la brigada de macheteros será la que llevará a los cortes el gallardete.

b) La micro-emulación que se establezca entre la brigada y el equipo de alza será controlada internamente por los dos factores antes señalados, ya que serán ellos los que velarán cuando el equipo tiene suficiente caña en el suelo, cortada por los macheteros, o la inversa, cuando no tengan la caña necesaria, ellos internamente se rotarán la bandera.

—2.- La dirección y la atención de la emulación, estará dirigida desde la comisión a nivel de control, región y provincia.

—3.- Organizar los equipos de alza en colectivos, por chuchos, centros de acopios y centrales (tiro al basculador).

—4.- Seleccionar quincenalmente a nivel de central, región y provincia, los mejores colectivos de avanzada.

—5.- Seleccionar la mejor alzadora a nivel de central, región y provincia quincenalmente.

Los índices para la selección de los colectivos y el mejor equipo serán los siguientes:

—1.- Cumplir o sobrecumplir las normas que tienen establecidas.

—2.- Dar atención y mantenimiento a los equipos.

—3.- Cumplir las normas técnicas.

MOVIMIENTO DE AVANZADA EN EL EQUIPO DE ALZA

— REQUISITOS: —

—1.- Cumplir o sobrecumplir las normas en los distintos tipos de tiro.

—2.- Mantener una buena disciplina en el trabajo, cumpliendo el horario establecido y aprovechamiento al máximo de la jornada laboral.

—3.- Realizar su trabajo con la calidad requerida, logrando con ello, no botar caña en los campos, guardarrayas, caminos, etc.

—4.- No ausentarse del lugar donde está laborando sin previa autorización,

—5.- Tener y mantener una conducta social correcta, siendo respetuoso con sus compañeros y vecinos del lugar donde se encuentra laborando.

—6.- Trabajar por encima de la jornada normal las horas que se acuerden para impulsar y sobrecumplir las tareas de la zafra.

—7.- Tener una correcta actitud ante la defensa de la patria,

—8.- Darle mantenimiento y cuidado al equipo.

Las trabajadores que sean designados de avanzada en los equipos de alza, se denominarán Trabajadores de Avanzada de Alza.

La selección y evaluación del trabajador de avanzada debemos desarrollarla quincenalmente ajustándolo al chequeo de la emulación que debe efectuarse en la quincena.

Los chequeos de emulación partiendo de la base de lo colectivo e individual se deben realizar quincenalmente en cada central, región y provincia y elegir tantos compañeros que sean los mejores del colectivo y el mejor equipo a todos los niveles.

Aquellos equipos que resulten ser los mejores dentro del colectivo, de igual forma al mejor equipo a los distintos niveles se le entregará el gallardete para que ondee en el mismo.

DEPORTES

Por ROBERTO LOPEZ

Celebrado encuentro de Polo Acuático

Un emocionante encuentro de Polo Acuático entre las selecciones A y B de nuestra región, se produjo en el círculo de recreación de esta ciudad, tal como había anunciado la dirección del INDER.

El partido culminó con la victoria de la selección A, 6 goles a 4, a pesar de la importante resistencia que desplegaron los jugadores del equipo contrario.

JUEGOS DE PING PONG, HOY

Con la participación de los campeones y sub-campeones de los municipales Guisa, Jiguaní, Bayamo y Santa Rita, se efectuará hoy en el Círculo de Recreación de este último municipal el campeonato regional de Ping Pong, segunda categoría.

Actividades en la granja "Manuel Pedreira"

Un Plan Gigante de la Calle, con la asistencia de 1500 niños, peleas de boxeo, corridas de cintas en caballos, mortas de toros y otras, fueron las actividades deportivas desarrolladas por el INDER en la presentación de los dirigentes del distrito 4 de la granja mencionada efectuada recientemente.

PROGRAMACION ESPECIAL DE CMKX RADIO BAYAMO, PARA LA ZAFRA

Con el fin de ofrecer a todos los que de una manera u otra participan en el desarrollo de la zafra de los diez millones en nuestra región, la emisora local Radio Bayamo, ha elaborado un plan de programaciones especiales dirigidos a éstos. Por la importancia que tiene el conocimiento del mismo le damos publicación en estas páginas:

De 6.05 a 6.30 p.m.

Emisión informativa con los programas:

a) "Forjadores de Hombres Nuevos". Dedicado a aquellos que por su heroísmo se destacan en el desarrollo de la zafra y de las tareas simultáneas a ésta.

b) Noticiero Regional. Recogerá toda la información y acontecimientos más importantes ocurridos en la región durante el día.

c) Información Deportiva. Elaborado en coordinación con el INDER, para la divulgación del desarrollo de esta importante actividad.

De 8.30 a 9.00 p.m.

Programa Musical Informativo, donde se realizarán las siguientes secciones, dedicadas a los participantes de la gran zafra de 1970:

a) ¿Cómo Andamos Hoy? En esta sección se incluirá la información de la marcha del proceso industrial azucarero con cantidad de caña molida y azúcar y mieles producidas. Además se le harán

menciones especiales a los macheteros y colectivos de trabajo en la zafra que se hayan destacado en el cumplimiento de sus tareas.

b) ¿Qué tal Combatientes? Con el objetivo de intercambiar saludos entre los combatientes de la batalla económica azucarera y sus familiares.

c) En Casa desde mi Albergue. El objetivo de esta sección es que el machetero desde su albergue explique sus impresiones de la zafra para que sus familiares en el hogar las escuchen en su propia voz y a través de entrevistas con éstos, digan cómo se encuentran.

De 9.00 a 10.00 p.m.

Revista de los Diez Millones. Se desarrollará con grupos musicales y artistas de la Delegación Regional de Cultura. Será dedicado íntegramente al trabajador agropecuario con un guión que destaque los logros más importantes de la producción en la región.

De 12.00 a 12.30 p.m.

Programa Juventud. Dirigido fundamentalmente a los jóvenes que agrupan las columnas "Cien Años de Lucha" y "Juvenil del Centenario" y además a los estudiantes y a todos los jóvenes que participan en la zafra, se elaborará con la ayuda del Frente Ideológico de la UJC y contendrá música moderna y orientaciones políticas.

Establecen compromisos para obtener la orden "XI Aniversario"

Entre los compromisos más importantes establecidos por los trabajadores del taller de maquinaria "Ignacio Maceo", de Bayamo, figuran los de garantizar la asistencia a las clases de superación técnica, creación de una comisión de obreros de avanzada que tendrá a su cargo la atención de la disciplina laboral y mantener una calidad óptima en los servicios que prestan.

• María Teresa Rodríguez

Seleccionados 38 nuevos Jueces Populares

De acuerdo a los informes suministrados por el compañero Carlos Rojas, secretario de la COR del PCC C. Cristo se constata que en este municipal, producto del trabajo realizado recientemente por el organismo de justicia popular, se han seleccionado 38 nuevos jueces de masas que actualmente cursan un seminario de carácter preseselectivo en la granja "Roberto Estévez Ruz" de ese lugar.

Padres dignos del ejemplo de sus hijos

Por ENNA OLIVA M.

"No podíamos dejar de cortar las primeras cañas de nuestra región, ya que de ellas también depende cumplir nuestro compromiso de los 10 millones de toneladas de azúcar, guiados por el ejemplo que emanó de nuestro hijo que dio su vida en defensa de nuestra Patria combatiendo en Playa Girón".

Así se expresa Venerado Morales, padre del mártir cuyo nombre lleva el municipal del Partido en Bayamo—"Alvaro Morales H."—, que se encontraba junto a más de 2 mil bayameses que participaron en la primera movilización popu-

lar de este municipio hacia los cortes de caña para la presente zafra en el Distrito No. 4 del Plan Cañero "José Nemesio Figueredo" en el municipal Cauto Embarcadero.

Venerado tiene 60 años de edad y es Responsable de Materia Prima del Seccional No. 3 de los CDR en Bayamo. Junto a él se encontraba su esposa María Hernández, de 57 años y 3 de sus 9 hijos, 2 varones y 1 hembra y 2 de sus pequeños nietos,

Venerado y sus 2 hijos varones se dedicaron a cortar, mientras su esposa, su hija y sus nietos apila-

ban los trozos de caña, era en realidad una interesante brigada.

"En Viet Nam —nos dice Venerado durante un receso para desayunar— se lucha por librar una dura batalla contra el imperialismo yanqui, pero en Cuba se lucha también por librar otra batalla, vencer el sub-desarrollo".

Con profunda emoción vimos, al finalizar la jornada de trabajo, retirarse de los campos cañeros hacia su hogar —portando la bandera cubana en el vehículo que los conducía— a los padres del mártir bayamés, satisfechos de haber participado en el inicio de esta histórica zafra que significa el más digno homenaje en honor a quienes dieron sus preciosas vidas por esta revolución que hoy disfrutamos.

Reconocimiento a una actitud

Recientemente abandonaron las fértiles tierras del Plan Hortícola "26 de Julio", de Bayamo, los alumnos de la escuela "Rodolfo Rodríguez", del municipal Contramaestre, en la región de Palma Soriano. Cumplieron allí las actividades agrícolas emanadas del Plan la Escuela al Campo, destinadas a contribuir con la formación integral del hombre del futuro.

Podríamos relacionar con gran cantidad de números las tareas de horticultura desarrolladas por estos jóvenes, dirigidos por sus maestros, pero estimamos que los números no siempre reflejan objetivamente lo positivo de una actitud ante la vida y los principios de la Revolución. Nos limitaremos a escribir de ellos invocando el grato recuerdo que dejaron entre todos los vecinos de aquel lugar por su correcto comportamiento social, de su disciplina y organización en el desarrollo de las actividades laborales, de su espíritu solidario con los hermanos vietnamitas que luchan contra el opresor imperialista, demostrado mediante lemas y versos relacionados con esta lu-

cha y los vínculos que nos unen a ella.

Desde las páginas de COMBATIENTES DEL CAUTO felicitamos con absoluta sinceridad al

colectivo docente mencionado y los exhortamos a continuar por esta recta línea de construcción y de formación social y política que en el futuro redundará en beneficio de nuestra sociedad comunista.

Informó Leonel Bosch

SODA INIT DE BAYAMO:

Radiografía de una afección antes y después del tratamiento

Por CENIA ARIAS

A N T E S :

El cliente —si tenía el valor necesario— llegaba hasta la cancha (mostrador), esperaba haciendo acopio de paciencia a que se desocupara una banqueta, si no se le arrebatava otro, que desesperado por el apetito se convertía en bestia. Al fin, después de vencer los obstáculos, se sentaba y entonces comenzaba una nueva etapa de desazón: primero la nota, conjuntamente con unas cuentas más de otros clientes; después el trasiego de la nota en la cocina, y luego, pasado largo rato, el cliente lograba comer algo, pero todavía no se puede ir; faltaba por desarrollarse la tercera etapa: cobrar, llevar el dinero hasta la contadora y esperar el vuelto. Resumen: de una a dos horas de tiempo perdido.

A H O R A :

El cliente llega a la entrada, elige lo que va a consumir, se le cobra de inmediato, va hasta la cancha donde siempre le espera una banqueta desocupada, rápidamente le sirven, come, y se marcha satisfecho.

¡Adelante con la aplicación de correctos métodos en los servicios!